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RÍO GRANDE

GLIUBICH CONFÍA QUE EL AFILIADO COMPRENDIÓ 
EL MENSAJE DE RENOVACIÓN

Desde la secretaria de Economía Popular de la provincia detallaron las medidas y 
políticas públicas implementadas, para paliar la crisis económica que azota al país.

UNA MUJER EN 
TERAPIA INTENSIVA 
TRAS UN INCENDIO

DESAFÍOS Y 
POTENCIALIDADES 
DE LA INDUSTRIA 
PESQUERA 

El candidato a la presidencia de la UCR en Tierra del Fuego caracterizó el final de la 
campaña y se refirió a las expectativas de los afiliados, de quienes percibió 
enojo por la realidad partidaria.

PEREZ EXPONE EN LA ASAMBLEA DE INTENDENTES 
CONTRA EL CAMBIO CLIMÁTICO

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A
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CÓRDOBA

POLÍTICAS ESTATALES

PÁG.  8

INTERNAS UCR

PÁG.  3

El intendente Martín Perez presentará la experiencia de Río Grande Sostenible en la 6ª 
Asamblea Nacional de Intendentes de la Red Argentina de Municipios contra 
el Cambio Climático. 

LECHMAN CONFIRMÓ LA PARTICIPACIÓN 
DE SOMOS FUEGUINOS EN LA REFORMA
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LEGISLATURA

El legislador Jorge Lechman, confirmó que, si bien no le parecería pertinente una 
reforma constitucional en este momento, de llevarse a cabo, su 
espacio participaría. PÁG. 4

El economista Juan Pablo De Luca 
ofreció un análisis detallado sobre 
la situación relativa de la industria 
pesquera argentina, destacando 
los desafíos a vencer en un marco 
de grandes potencialidades.

EN TIERRA DEL FUEGO 

El siniestro tuvo lugar en el Barrio 
Austral. Una madre y sus hijos 
fueron rescatados inconscientes 
por los bomberos y trasladados 
de urgencia en dos ambulancias 
al HRRG.

ECONOMÍA POPULAR Y LAS RESPUESTAS 
ANTE LA CRISIS NACIONAL
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El legislador de Somos Fueguinos Jorge Lechman, confirmó que, si bien no le parecería pertinente una reforma constitucional en 
este momento, de llevarse a cabo, su espacio participaría.

LECHMAN CONFIRMÓ LA PARTICIPACIÓN 
DE SOMOS FUEGUINOS EN LA REFORMA

DESACUERDO CON GREVE

DESAFÍOS Y POTENCIALIDADES 
DE LA INDUSTRIA PESQUERA 
EN TIERRA DEL FUEGO

El economista Juan Pablo De Luca 
ofreció un análisis detallado sobre la 
situación relativa de Tierra del Fuego 
en la industria pesquera argentina, 
destacando los desafíos a vencer en 
un marco de grandes potencialida-
des.

El economista Juan Pablo De Luca 
realizó por FM Master’s un exhaus-
tivo análisis sobre la situación de la 
explotación pesquera en Argentina, 
con especial atención en la provincia 
de Tierra del Fuego. De Luca destacó 
que, a pesar de ser la única provincia 
isleña del país, ocupa el quinto lugar 
en producción pesquera, lo que evi-
dencia un notable rezago en este ám-
bito.

De acuerdo con su planteo, es 
fundamental comprender la comple-
jidad de la actividad pesquera, espe-
cialmente en lo que respecta a la pes-

ca industrial en alta mar: “Lo primero 
para decir de la pesca, sobre todo de 
la industrial, vamos a hablar sobre 
pesca en altura, la pesca en escala, 
la que no es en escala más chiquita, 
artesanal, sino más bien la que busca 
tener más volumen”.

El economista resaltó la impor-
tancia de considerar el contexto glo-
bal de Tierra del Fuego, una provincia 
con una extensa plataforma conti-
nental y una gran biodiversidad ma-
rina: “No solamente tiene que ver con 
el tamaño de este mar, sino es la ri-
queza de este mar. Tiene las mayores 
biodiversidades marinas del mundo”.

De Luca también abordó el con-
flicto entre la preservación ambiental 
y el desarrollo económico en la in-
dustria pesquera: “Esta es la disputa 
entre ambientalistas o productivis-
mo, como un espacio ambiental y 

también como un recurso. Lo ideal es 
que esto conviva”.

En cuanto a la producción pesque-
ra en Tierra del Fuego, De Luca destacó 
que se lleva a cabo en diferentes áreas, 
incluyendo la Isla Grande de Tierra del 
Fuego, las islas del Atlántico Sur y la 
Antártida: “De todos los espacios de la 
provincia, se pesca en los tres”.

A pesar del potencial pesquero de 
la región, De Luca reconoció que exis-
ten desafíos significativos, como la 
caída en la producción industrial en 

los últimos años: “En los últimos 20 
años, la producción de pesca indus-
trial ha ido en caída... 2023 fue un año 
excepcionalmente malo en términos 
de lo que es la pesca”.

En conclusión, el análisis de Juan 
Pablo De Luca destaca la importancia 
de abordar los desafíos y potencialida-
des de la industria pesquera en Tierra 
del Fuego, con el objetivo de promover 
un desarrollo sostenible que beneficie 
tanto a la economía como al medio 
ambiente.

UN ANÁLISIS ECONÓMICO 

En un clima de intensa controver-
sia política en la Legislatura Provin-
cial, el legislador Jorge Lechman, de 
la bancada Somos Fueguinos, expresó 
su desacuerdo con las declaraciones 
de su colega Federico Greve, presi-
dente del bloque Forja, en relación a 
la reforma constitucional en Tierra del 
Fuego y la participación o no del par-
tido opositor en la eventual elección 
de convencionales constituyentes, 
ante su pretensión de derogar el pro-
yecto de convocatoria. 

Lechman, representante de Somos 
Fueguinos, lamentó las palabras de 
su par, destacando en declaraciones a 
Radio Provincia que le sorprendió que 
“un hombre de derecho como Greve” 
profese la proscripción de un espacio 
político simplemente por diferencias 
ideológicas. En este contexto, calificó 
la actitud como “lamentable” y sus 
declaraciones “un disparate”, subra-
yando que “en democracia nos exige 
actitudes democráticas y este tipo de 
comentarios, es nefasto”.

En referencia a la posible discusión 

del proyecto de derogación de la con-
vocatoria a la reforma constitucional 
en la Legislatura, Lechman explicó 

que, debido a que las comisiones aún 
no están conformadas, el proceso de 
aprobación del proyecto podría variar. 

Señaló que en comisión se requerirían 
ocho votos para su aprobación, mien-
tras que en sesión plenaria se necesi-
tarían diez.

El de Somos Fueguinos enfatizó su 
disposición al debate democrático, 
afirmando que no teme a ninguna dis-
cusión y que respeta las decisiones de 
la mayoría. Sin embargo, subrayó que 
no puede permitir que se limite la dis-
cusión: “Yo no le tengo miedo a nin-
gún tipo de discusión y soy respetuoso 
de lo que decidan las mayorías y si en 
comisión no prospera, uno tiene que 
ser respetuoso de eso. Ahora, lo que 
no puedo permitir como ciudadano, 
como legislador, es que no se pueda o 
no se permita discutir un proyecto de 
ley”.

Por último, el legislador hizo hin-
capié en que realizar una elección en 
el contexto actual sería innecesario 
y una burla para aquellos que están 
atravesando dificultades: “Hay muchí-
sima gente que la está pasando muy 
mal. Es burlarse de la gente” argumen-
tó finalmente Jorge Lechman.
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POLÍTICAS ESTATALES

La crisis económica que azota al 
país ha agudizado la necesidad de 
atención y apoyo hacia el sector de la 
economía popular. Cecilia Rojo, secre-
taria de Economía Popular de la pro-
vincia, proporcionó por FM Master’s 
una visión detallada de las medidas 
y políticas públicas implementadas 
para abordar esta problemática.

En un análisis exhaustivo, Rojo subra-
yó la importancia de la constante plani-
ficación de programas, planes y políticas 
públicas para aliviar la difícil situación 
que enfrentan los emprendedores en la 
actualidad. “Desde el gobierno de la pro-
vincia, la Secretaría de Economía Popular 
y el Ministerio de Producción y Ambien-
te, estamos en la constante planificación 
de programas, planes y políticas públicas 
para paliar un poco la situación de los 
emprendedores”, expresó.

Uno de los pilares de esta estrategia 
es el fortalecimiento de los espacios de 
comercialización a través de la organi-

La secretaria de Economía Popular de la provincia detalló las acciones implementadas para abordar en Tierra del Fuego la creciente 
demanda de apoyo, en medio de la compleja situación económica que atraviesa el país.

ECONOMÍA POPULAR: RESPUESTAS 
ANTE LA CRISIS NACIONAL

zación de ferias. Rojo destacó que las 
ferias no solo representan lugares de 
venta, sino que implican un esfuerzo 
integral para estar cerca de los vecinos 
y brindar apoyo a los emprendedo-
res. “A veces se entiende que una feria 
es simplemente adaptar un espacio, 
poner tablones, un stand para que 
la gente venda, pero tiene todo otro 
complemento detrás que es estar cer-
ca de los vecinos”, explicó.

La demanda de atención hacia 
el sector de la economía popular ha 
ido en aumento a medida que la cri-
sis se profundiza. Rojo señaló que la 
Secretaría de Economía Popular está 
constantemente adaptando su plani-
ficación para abordar las nuevas cir-
cunstancias que surgen a nivel nacio-
nal. “Siempre está con la capacidad 
de adaptación de cómo se van susci-
tando las situaciones que acontecen 
a nivel nacional”, afirmó.

Además de las ferias, se promue-

ven capacitaciones y acompañamien-
to económico para los emprendedo-
res en diversos rubros. Rojo resaltó la 
importancia de mantener un vínculo 
directo con los emprendedores para 
escuchar sus propuestas y necesida-
des. “Siempre surgen nuevas ideas, 
nuevas propuestas. Hay un vínculo di-
recto con los emprendedores, que nos 
permite sentarnos con ellos y estar 
receptivos a la escucha de diferentes 
propuestas”, agregó.

Un aspecto fundamental de este 
trabajo es el apoyo a las mujeres em-
prendedoras, quienes desempeñan un 
papel crucial en la economía popular. 
Se realizan foros y encuentros especí-
ficos para fortalecer la red de empren-
dedoras y facilitar el intercambio de 
ideas y recursos.

Muchos de estos emprendedo-
res, aunque a menudo se los etiquete 
como informales, están regularizados 
y cuentan con formación en sus áreas 

de trabajo. La Secretaría de Economía 
Popular proporciona herramientas 
para mejorar sus productos o servi-
cios y mantener el sustento de sus 
familias. “Los trabajadores de la eco-
nomía popular, existen. Se los llama 
trabajadores informales, pero mu-
chos están regularizados. Tienen la 
formación también, están en la bús-
queda de la mejora del producto o el 
servicio que ofrecen y nosotros vamos 
generando las herramientas, siempre 
se hace un acompañamiento”, afirmó 
finalmente Cecilia Rojo.

La Secretaría de Economía Po-
pular de la provincia busca brindar 
un apoyo integral y adaptado a las 
circunstancias cambiantes a los em-
prendedores de la economía popu-
lar. A través de la implementación de 
programas, ferias, capacitaciones y 
acompañamiento, se busca fortale-
cer este sector vital de la economía en 
medio de la crisis nacional.
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USHUAIA

CRISIS DEL SECTOR

Un comerciante de Ushuaia analizó la situación en el marco de la crisis nacional, la caída en las ventas generalizada y la problemática 
de los alquileres. Reclamó contemplación con el sector de parte del Estado, a través de la pretendida Ley de emergencia.

COMERCIO INSISTE EN RECLAMAR 
LA DECLARACIÓN DE EMERGENCIA

En medio de la profunda crisis eco-
nómica que atraviesa el país, los co-
merciantes de la ciudad de Ushuaia se 
encuentran sumidos en una situación 
preocupante. Ezequiel Rodríguez Quel-
hue, representante del sector, expuso 
los desafíos que enfrentan y la urgencia 
de medidas gubernamentales para mi-
tigar los impactos negativos.

Rodríguez Quelhue, por FM Mas-
ter’s, destacó que el comercio local está 
afectado por diversos factores, entre 
ellos, la caída en las ventas, el incre-
mento en los alquileres y los ajustes 
salariales. En este contexto, el comer-
ciante hizo un llamado al Estado para 
que brinde apoyo al sector mediante la 
declaración de emergencia.

“El comercio en Ushuaia está atrave-
sado por una serie de problemas econó-
micos con el ajuste que está proponien-
do el Gobierno nacional. Lo que hace 
falta es alguna herramienta que dé un 
poco de alivio para que el Gobierno no 
termine de ahogar al sector”, expresó.

La falta de ventas, el aumento de los 
alquileres y los ajustes salariales para 
hacer frente a la inflación están ejer-

ciendo una presión significativa sobre 
los comercios locales. Según estima-
ciones de las cámaras comerciales, el 
consumo ha disminuido en un 23% 
en comparación con el año anterior, 
lo que representa un desafío adicional 
para el sector.

Una de las preocupaciones prin-
cipales de los comerciantes es la do-
larización de los alquileres, que está 
afectando la rentabilidad de los loca-

les comerciales. Rodríguez Quelhue 
señaló que esta tendencia, junto con 
la búsqueda de valores históricos de 
rentabilidad, está generando una si-
tuación insostenible para muchos co-
mercios.

Ante esta coyuntura, los comer-
ciantes están solicitando la aproba-
ción de una Ley de emergencia comer-
cial que evite la judicialización de las 
deudas fiscales con organismos como 
la AREF, la DPOSS y la DPE.

“La Ley de emergencia comercial 
lo único que busca es que no se judi-

cialicen las deudas que se generan con 
la AREF y con los servicios. Muchos co-
mercios se ven afectados por intima-
ciones y embargos que dificultan aún 
más su situación financiera”, explicó 
Ezequiel Rodríguez Quelhue.

En conclusión, los comerciantes de 
Ushuaia enfrentan una situación críti-
ca debido a la crisis económica nacio-
nal. La declaración de emergencia y la 
implementación de medidas de apoyo 
por parte del Estado son fundamenta-
les para garantizar la supervivencia del 
sector en estos tiempos difíciles.

JORNADA DE LIMPIEZA EN EL 
ARROYO BUENA ESPERANZA Y 
BARRIOS ALEDAÑOS

La Municipalidad de Ushuaia a 
través de la Secretaría de Medio Am-
biente y Desarrollo Sustentable, en 
coordinación con la Subsecretaría de 
Servicios Públicos, el Centro de Aten-
ción Vecinal y la empresa Agrotécnica 
Fueguina emprendieron una jornada 
de limpieza en los barrios Bosquecito, 
Kareken y Centenario.

Allí, el secretario de Medio Am-
biente, Jorge Herrera contó que “hace 
tiempo queríamos realizar el sanea-
miento del Arroyo Buena Esperanza y 
ahora, junto a personal y maquinaria 
de Agrotecnica, logramos retirar los 
residuos que fueron arrojados o que 
llegaron al arroyo”. 

En tanto, mediante un trabajo ar-
ticulado entre las diferentes áreas del 
municipio “el equipo del Centro de 

Atención Vecinal nos acercamos para 
conversar con los vecinos y vecinas de 
los diferentes barrios y hacernos eco de 
propuestas para mejorar las condicio-
nes del lugar”. 

En esa misma línea, personal de 
Servicios Públicos y Medio Ambiente 
realizaron limpieza de cordones y cu-
neta, corte de pasto de los playones y 
espacios públicos y retiro de residuos 
voluminosos. 

El funcionario remarcó que “en las 
medidas que las condiciones del clima 
lo permitan, es fundamental darle con-
tinuidad a estas jornadas que son ar-
ticuladas entre las diferentes áreas del 
municipio y la empresa de Agrotécnica 
para garantizar una respuesta concreta 
que mejore la calidad de vida de los ve-
cinos”.
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SE ESPERA UN FIN DE SEMANA 
SOLEADO EN USHUAIA

“En general, lo que se espera para 
los próximos cuatro o cinco días, son 
condiciones de buen tiempo”, expresó 
el meteorólogo de la ciudad de Ushuaia 
Gabriel Karamanian por FM Master’s, 
subrayando la estabilidad prevista hasta 
el lunes.

Según el experto, el viernes estará 
marcado por “temperaturas muy agra-
dables, donde las máximas pueden lle-
gar hasta los 9, 10, 11 grados centígra-
dos”, con vientos débiles predominando 
desde el Oeste. A pesar de alguna inesta-
bilidad temprana que podría dar lugar a 
lloviznas pasajeras, se espera que el día 
se desarrolle con “muy buenas condicio-
nes del tiempo”.

El sábado y domingo, continúa el 
panorama prometedor, con tempera-
turas que podrían superar los 10 grados 
centígrados. Sin embargo, se anticipa 
“nubosidad variable” durante estos días, 
especialmente a altitudes superiores a 
los 3,000 o 4,000 metros. Karamanian 
atribuyó esta nubosidad residual a la 
salida del aire frío que dominó los pri-
meros días de la semana, lo que indica 
un cambio gradual hacia un clima más 
cálido y estable.

“La isoterma de 0 grados, para aque-

El meteorólogo de la ciudad de Ushuaia ofreció un pronóstico francamente optimista para el fin de semana y más allá en la región, 
anticipando un clima benigno y temperaturas en aumento.

llos que les gusta caminar, va a estar por 
arriba de los 2,000 metros. Esto garan-
tiza que las temperaturas, en general, 
sean buenas”, señaló el meteorólogo, 
destacando la tendencia al alza en las 
temperaturas.

Tras el período de ascenso de tem-
peratura, el experto advirtió sobre un 
eventual descenso hacia la mitad de la 
semana próxima, cuando nuevamente 

podría ingresar aire frío y se podrían 
experimentar nevadas débiles. Este 
patrón cíclico, según apreció, es carac-
terístico de la región y se repite con re-
gularidad.

“Después del miércoles 17, jueves 
18, y más concentrado para el viernes y 
sábado de la otra semana, ya otra vez la 
entrada de aire frío podría tener asocia-
da alguna nevada de tipo débil”, agregó.

En conclusión, el pronóstico de Ga-
briel Karamanian sugiere un fin de se-
mana mayormente soleado y agradable 
en Ushuaia, con condiciones climáticas 
favorables que podrían extenderse hasta 
el inicio de la próxima semana. Sin em-
bargo, los residentes y visitantes deben 
estar preparados para posibles cambios 
en el clima hacia la segunda mitad de la 
semana siguiente.

PRONÓSTICO EXTENDIDO



  TIEMPO FUEGUINO | 12 de Abril  de 20246 | 

GLIUBICH CONFÍA QUE EL AFILIADO COMPRENDIÓ 
EL MENSAJE DE RENOVACIÓN
El candidato a la presidencia de la UCR en Tierra del Fuego por la lista 7, caracterizó el final de la campaña con la percepción expectativa 
en afiliados y simpatizantes, de quienes percibió enojo por la realidad partidaria y esperanza por lo que vendrá, en dosis similares.

INTERNAS UCR

En la recta final de la campaña para 
las elecciones de la Unión Cívica Radi-
cal (UCR) en Tierra del Fuego, Fernan-
do Gliubich, primer postulante por la 
lista 7, destacó la percepción positiva 
que ha recibido de afiliados y simpa-
tizantes. 

En sus declaraciones por FM Mas-
ter’s, Gliubich señaló que durante el 
transcurso de la campaña ha tenido 
la oportunidad de interactuar con 
numerosos afiliados que, tras años 
de alejamiento de la vida partidaria, 
han mostrado un renovado interés y 
participación en el proceso electo-
ral.

“El análisis pasa por una excelen-
te recepción de parte de muchísimos 
afiliados que se encontraban hace 
muchos años alejados de las cuestio-
nes partidarias. Esto tenía que ver con 
visitarlo, escuchar a la gente”, expresó 
Gliubich.

El candidato resaltó la diversidad 
de opiniones y sentimientos manifes-
tados por los afiliados, entre los que 
se percibe un común denominador 
de descontento y desilusión con la 
realidad actual del radicalismo en la 

provincia. “Todo el mundo tiene algo 
para decir, canalizar el enojo, el des-
contento, la desilusión, no solamente 
por la realidad que está atravesando 
hoy el radicalismo en la provincia, 
sino también en particular esa desa-
zón de haber puesto un voto de con-

fianza en un partido que, de una u 
otra manera, ha desilusionado en los 
últimos años”, afirmó.

En este contexto, el candidato de la 
lista 7 destacó el compromiso asumi-
do por su equipo de trabajo de iniciar 
un proceso de reconstrucción dentro 
del partido, con la intención de revi-
talizar la esperanza y el entusiasmo 
de los afiliados. “La recepción ha sido 
muy pero muy buena, estamos muy 
contentos. Ha sido prácticamente un 
mes de mucho trabajo, de mucho re-
corrido”, señaló.

Asimismo, Gliubich enfatizó la im-
portancia de los resultados de las elec-
ciones del próximo domingo como un 
punto de inflexión para el futuro del 

radicalismo en la provincia: “Creo que 
es un punto de inflexión. El resultado 
del domingo va a marcar un nuevo 
rumbo para el radicalismo, para bien 
o para mal. Pero ya no tenemos chan-
ce de jugar a medias tintas”.

El candidato también hizo hincapié 
en la situación a nivel nacional, donde 
considera que el partido atraviesa una 
profunda crisis de representación e 
identidad. “Ha quedado desdibujado 
el rol de la Unión Cívica Radical den-
tro de Juntos por el Cambio, ha perdi-
do protagonismo, ha sido un partido, 
a mi humilde entender, usado. Es muy 
duro. El mensaje es muy duro”, expre-
só al respecto.

En relación a Tierra del Fuego, Gliu-
bich lamentó la pérdida de espacios 
de decisión política dentro del partido 
y criticó el sistema que perpetúa a los 
mismos dirigentes. “Si el resultado fa-
vorece a la otra lista, esto quiere decir 
que va a triunfar exactamente la mis-
ma dirigencia que ha llevado al radi-
calismo al fracaso”, advirtió.

Finalmente, el candidato Fernan-
do Gliubich resaltó la importancia de 
recuperar el debate político dentro de 
los comités locales como espacio fun-
damental para la discusión de ideas 
y propuestas. “Soy un convencido de 
que los comités son el ámbito de de-
bate, de discusión política, en el cual 
tenemos que volver a hablar de polí-
tica. Están concebidos para esa fun-
ción. Cuando se desnaturaliza la fun-
ción para la cual fueron creadas las 
cosas, nos encontramos con un comi-
té vacío”, concluyó.
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El Gobierno de la Provincia concre-
tó este jueves el lanzamiento oficial de 
la plataforma digital ‘Precio Bajo’ en la 
ciudad de Tolhuin, en el marco del Ob-
servatorio de Precios. 

“Estamos muy contentos con este 
lanzamiento de la plataforma en Tolhuin, 
ya que en Río Grande ha tenido muy bue-
nos resultados con un registro diario de 
más de 20 mil visitas y una permanencia 
de más de 5 minutos, así que las expecta-
tivas son muy buenas”, destacó.

Para la titular de la Agencia de In-
novación “la gente usa la herramienta, 
en su gran mayoría desde un teléfono 
celular, y esto era justamente lo que 
pretendíamos y lo que nos marcó el 
Gobernador, que era poder llegar a la 
ciudadanía en este momento tan com-
plicado para transparentar y visibilizar 
los precios”.

“La plataforma tiene que ver con 

LANZARON LA PLATAFORMA DIGITAL 
‘PRECIO BAJO’ EN TOLHUIN
La presentación se llevó adelante este jueves y estuvo encabezada por la titular de la Agencia de Innovación, Analía Cubino, y el 
secretario de Coordinación en Tolhuin, Federico Velázquez. Ultiman detalles para su implementación en Ushuaia en los próximos 
días. “Esto es lo nos marcó el Gobernador para llegar a la ciudadanía en un momento complicado y así transparentar y visibilizar los 
precios”, remarcó Cubino.

transparentar la información y ser una 
vidriera de precios para que la gente no 
tenga que movilizarse por toda la ciu-
dad y esto va a pasar a partir de ahora 
en Tolhuin. Ya hay doce comercios que 
se están relevando y la misma cantidad 
de productos que Río Grande”, agregó. 

Cubino informó además que la 
plataforma sumó una nueva opción 
que permite a los usuarios compartir 
el precio de un producto a través de 
WhatsApp, X (ex Twitter) y Facebook.

Asimismo, Cubino adelantó que se 
encuentra en desarrollo un nuevo mó-
dulo en la plataforma que permitirá 
que los comerciantes puedan realizar 
la carga de sus productos, así como 
ofertas especiales. “Esperamos que las 
próximas semanas ya esté en vigen-
cia”, indicó.

Por su parte, el secretario de Coor-
dinación en Tolhuin, Federico Veláz-

PROVINCIALES

quez, expresó su satisfacción por el 
lanzamiento de la plataforma digital 
‘Precio Bajo’ en la ciudad mediterrá-
nea, entendiendo que desde el Ejecu-
tivo provincial se trabaja permanente-
mente para que “Tolhuin, una vez más, 
sea parte de las políticas públicas”.

“Para este Gobierno, Tolhuin es una 
prioridad y es muy bueno que a pocos 
días de haberse lanzado en Río Grande, 
los vecinos de Tolhuin ya puedan utili-
zar esta herramienta que es tan impor-
tante y tan necesaria en este contexto 

económico tan difícil”, valoró.
El funcionario destacó además la 

“muy buena recepción” del sector co-
mercial de la zona centro ya que “en-
tendemos que es una herramienta 
importante para el comercio poder 
visibilizar o potenciar el mejor precio”.

La presentación se llevó adelante en 
el Polo Creativo y contó además con la 
participación del secretario de Repre-
sentación Política, Federico Giménez y 
la concejal Florencia Auat (FORJA); así 
como vecinos y comerciantes.

El Grupo Newsan presentó las pla-
cas ARCHI, una interesante novedad en 
la tecnología local diseñada para edu-
car y automatizar. Facundo Bianciotto, 
gerente de Calidad y Medio Ambiente, 
ofreció una visión en profundidad de 
esta creación.

En Ushuaia, el Grupo Newsan ha 
desarrollado una de sus placas más 
innovadoras, ARCHI, un producto que 
fusiona la creatividad, la educación y 
la automatización. Facundo Bianciotto, 
gerente de Calidad y Medio Ambiente 
en Newsan, por FM Master’s recorrió 
detalladamente esta importante inicia-
tiva.

“Estas placas son más que un pro-
ducto, son el resultado de dos años de 
investigación y desarrollo aquí en Tierra 
del Fuego”, comentó Bianciotto. “No 
solo se trata de producir localmente, 
sino de crear un ecosistema educativo 
y tecnológico desde cero”.

La esencia de las placas ARCHI ra-
dica en su versatilidad y su capacidad 
para fomentar el aprendizaje. “Son el 
soporte físico de una plataforma edu-
cativa digital que permite a los niños 
explorar la programación y la electró-
nica de manera divertida y accesible”, 
explicó. “Queremos derribar mitos y 
barreras, invitando a los jóvenes a des-

cubrir el mundo de la tecnología desde 
una edad temprana”.

El compromiso de Newsan con la 
innovación se refleja en la diversidad 
de aplicaciones de las placas ARCHI. 
“No se limitan al ámbito educativo”, 
aseguró Bianciotto. “Hemos colabo-
rado con el INTA y el gobierno pro-
vincial en el desarrollo de sistemas 
de control para cultivos, y estamos 
explorando su potencial en la auto-
matización de procesos industriales 
y domésticos”.

Desde el control de invernaderos 
hasta la gestión de sistemas de produc-
ción en interiores, las posibilidades son 
infinitas. “Las placas ARCHI son la base 
de una computadora que puede adap-
tarse a diferentes entornos y necesida-
des”, añadió el representante del grupo. 
“Con conectividad WiFi y Bluetooth, 
ofrecen una puerta abierta al mundo de 
la Internet de las cosas”.

Las placas ARCHI representan un 
hito en la innovación local, según con-
signó Facundo Bianciotto, con un po-
tencial educativo y funcional que tras-
ciende fronteras. Con esta novedad, 
Newsan busca continuar en el camino 
hacia un futuro donde la tecnología no 
solo se consume, sino que se compren-
de y se crea desde la propia comunidad.

NEWSAN IMPULSA LA INNOVACIÓN 
LOCAL CON SUS NOVEDOSAS 
PLACAS ARCHI

TECNOLOGÍA EN USHUAIA
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El intendente Martín Perez presentará la experiencia de Río Grande Sostenible en la 6ª Asamblea Nacional de Intendentes de la 
Red Argentina de Municipios contra el Cambio Climático. La misma se desarrollará este 12 y 13 de abril en la ciudad de Córdoba. 
Perez compartirá las políticas implementadas, durante sus primeros cuatro años de gestión municipal, en materia de planificación 
sostenible del crecimiento urbano y soberanía alimentaria. 

Dicha Asamblea Anual es el espacio 
de encuentro e intercambio más impor-
tante entre los líderes de gobiernos lo-
cales pertenecientes a la Red. Un evento 
fundamental para realizar un balance 
de los proyectos que se vienen desarro-
llando con el fin de impulsar acciones 
de mitigación y adaptación al cambio 
climático y definir las estrategias futu-
ras. Reunirá no sólo a intendentes, sino 
también a especialistas en temas am-
bientales y desarrollo sostenible, ban-
cos de desarrollo como son el BID, el 
CAF y otros organismos de crédito para 
el desarrollo integral y sostenible.

En este marco, el intendente Martín 
Perez presentará este viernes 12 de abril 
la experiencia de sus primeros cuatro 
años de gestión municipal, durante los 
cuales se implementaron diversas ac-
ciones para fortalecer la perspectiva 
ambiental y la planificación sostenible 
del crecimiento urbano.

Cabe destacar que Perez compartirá 
el panel central junto a los Intenden-
tes de Paraná, Godoy Cruz, Santa Fe, 
y demás localidades; junto a quienes 
se debatirán temas de relevancia tales 
como eficiencia energética en edificios 
municipales; descarbonización de la 

PEREZ EXPONE EN LA ASAMBLEA DE INTENDENTES 
CONTRA EL CAMBIO CLIMÁTICO

CÓRDOBA

UNA MUJER EN TERAPIA 
INTENSIVA TRAS UN INCENDIO

Una madre y sus hijos fueron resca-
tados inconscientes por los bomberos y 
trasladados de urgencia en dos ambu-
lancias al HRRG.

Un siniestro se desató en la tarde del 
miércoles en la calle Soldado Descono-
cido al 750 del Barrio El Mirador en la 
zona del Barrio Austral de Río Grande.

Se trató de un taller de chapa y pin-
tura contiguo a una vivienda, ambos 
fueron alcanzados por las llamas que 
rápidamente se propagaron. Las peri-
cias determinaron que el incendio se 
produjo en forma accidental debido a 
que un tender se encontraba cerca de 
un calefactor en el sector del living de 
la casa lo que desencadenó combustión 
provocándose el incendio.

Momentos de mucha tensión se vi-
vieron entre los vecinos que mientras 
hacían su arribo las dotaciones de bom-
beros, trataban por todos los medios 
de rescatar a una mujer mayor y cuatro 
menores de 5, 12, 13 y 15 años que esta-
ban atrapadas dentro de la vivienda en 
llamas.

La mujer y uno de los hijos fueron 
rescatados inconscientes por bomberos  
y trasladados de urgencia en dos ambu-
lancias al HRRG.

Varias dotaciones de bomberos tra-
bajaron en el lugar en colaboración de 
Defensa Civil y personal Policial de la 

Comisaría Cuarta que incluso 5 efecti-
vos policiales debieron ser asistidos por 
inhalación de humo

Los menores de 5, 13 y 15 años se 
encuentran estables en observación. 
La madre y el menor de 12 años fueron 
rescatados por bomberos del interior 
de casa en llamas en estado inconscien-
te por lo tanto fueron trasladados me-
diante cordón sanitario al HRRG.

Se informó que la mujer se encuen-
tra en terapia intensiva con diagnóstico 
reservado y su hijo se encuentra en te-
rapia infantil con el mismo pronóstico.

El resto de los menores se encuen-
tran en buen estado y en observación. 
Mientras que los 4 de los efectivos po-
liciales fueron asistidos y dados de alta, 
mientras que el restante se encuentra 
estable en observación.

RÍO GRANDE

ABREN LAS 
INSCRIPCIONES PARA LAS 
BECAS ACADÉMICAS 
PROVINCIALES 2024

El Ministerio de Educación de 
la provincia de Tierra del Fuego, 
AeIAS, a través del Consejo Provin-
cial de Becas, convoca a estudiantes 
desde nivel inicial a nivel terciario/
universitario a inscribirse a las Be-
cas Académicas provinciales 2024 a 
partir del próximo lunes 15 de abril.

El beneficio está destinado a 
quienes se encuentren cursando los 
niveles inicial, primario o secunda-
rio en establecimientos de gestión 
pública en cualquiera de sus moda-
lidades en el ámbito de la provincia, 
y para quienes se encuentren cur-
sando estudios superiores, univer-
sitarios y no universitarios, dentro o 
fuera de la provincia, tanto en insti-
tuciones educativas de gestión pú-
blica como de gestión privada.

El programa consta de tres ins-
tancias: inscripción, evaluación de 
postulantes y publicación de lis-
tados, las cuales se realizarán me-
diante modalidad no presencial a 
través de la web del Ministerio de 
Educación.

Para la inscripción deberán com-
pletar el formulario que se encon-
trará habilitado por un periodo de 
quince días corridos, sin excepción, 
desde el 15 de abril al 29 de abril, 
donde deberán adjuntar la docu-
mentación requerida.

Los requisitos y el link de ins-
cripción, podrán encontrarlo en:

https://educacion.tierradelfue-
go.gob.ar/becas/

Una vez culminada la etapa de 
inscripción se procederá a realizar 
la evaluación de postulantes y a la 
confección y publicación de los lis-
tados provisorios, los cuales con-
tarán con un período de tres días 
corridos para verificación, correc-
ción de datos y/o reclamos. Pasado 
dicho período se procederá a la pu-
blicación de los listados definitivos.

Para consultas, podrán comuni-
carse al Consejo Provincial de Becas 
a través del WhatsApp

(solo texto) al  2964 - 525414 o 
por correo electrónico a cpbecas.
tdf@gmail.com

MINISTERIO DE EDUCACIÓN 

economía: empleos verdes locales, 
economía circular, financiamiento 
climático, gestión de residuos, fores-
tación, entre otros. 

Asimismo, el sábado 13 de abril, 
el subsecretario de Desarrollo Pro-
ductivo, Facundo Armas, realizará 

una presentación sobre la experiencia 
de Soberanía Alimentaria del Municipio 
de Río Grande. Durante la misma desa-
rrollará los ejes para la producción de 
alimentos sanos, seguros y soberanos 
que han formado parte de la estrategia 
alimentaria en contexto insular promo-

vida por la gestión de Martín Perez. 
La participación activa en este even-

to permitirá a la Gestión Municipal 
intercambiar experiencias y aportes con 
otros municipios, en pos de enriquecer 
y definir estrategias y acciones futuras 
para hacer frente al cambio climático.
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El evento se realizará el sábado 13 
de abril de 15 a 18:00 en el predio del 
Batallón de Infantería de Marina N° 5 
de la ciudad de Río Grande. La entra-
da será por Héroes de Malvinas entre 
Santa Fe y Juan B. Thorne.

Al respecto la secretaria de Inte-
gración Comunitaria, Daniela Díaz, 
precisó que “durante la jornada se 
llevarán a cabo distintas actividades 
organizadas por la Armada Argentina 
entre las cuales se encuentran la ti-
rolesa, exposición de armas y desfile, 
además de la tradicional chocolatada 
con tortas fritas”. 

“Por parte del Gobierno de la Pro-
vincia el Ministerio de Educación 
brindará un espacio recreativo para 
los más pequeños con libros y lápices 
para colorear, el Ministerio de Salud 
con un stand donde se brindarán dis-
tintos servicios tales como asesorías 
de salud y primeros auxilios, la Secre-
taría de Representación Política con 
información referente al programa 
Precio Bajo, el Ministerio de Jefatura 
de Gabinete a través de la Secretaría 
de Deportes, brindará un espacio de 

Se trata de una exposición de las distintas disciplinas militares abierta a toda la comunidad. Además se presentarán varias propuestas 
organizadas al aire libre en una jornada recreativa.

movimiento para todas las edades 
con partidas de tejo, voley y fútbol; 
la Secretaría de Políticas para las Ju-
ventudes contará con un stand donde 
con juegos recreativos, jenga, memo-
ria, ESI y orientación en nutrición, y 
la Policía Provincial ofrecerá sus dis-
tintos servicios”, agregó.

Asimismo, Díaz comentó que “el 
evento contará con la participación 
del Club de Campo -La Cimarrona- 
quienes brindarán paseos a caba-
llo por el predio y la Asociación Ci-
vil -Nadadores del Fin del Mundo-, 
ofrecerá bautismos y nado en aguas 
frías, donde además cada espacio 
promocionará las distintas activida-
des que tienen para ofrecer a la co-
munidad”.

Finalmente la funcionaria destacó 
que “como Gobierno Provincial esta-
mos muy contentos de llevar a cabo 
un evento en conjunto con la Arma-
da Argentina reforzando los vínculos 
a través de una tarde recreativa, para 
que los vecinos de nuestra ciudad 
puedan conocer la importancia de la 
labor militar”.

GOBIERNO Y LA ARMADA

ESTE SÁBADO SE REALIZARÁ 
EL OPEN DAY RG EXTREMO 
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La Secretaría de Educación, dependiente del Ministerio de Capital Humano de la Nación, abre un nuevo período de inscripción a 
Progresar para todas sus líneas de becas durante el mes de abril.

Hasta el 30 de abril estarán habi-
litadas las inscripciones a Progresar 
Obligatorio y Progresar Superior (que 
incluye Enfermería) y se extiende hasta 
el 30 de noviembre para Progresar Tra-
bajo.

Las Becas Progresar tienen como 
objetivo acompañar a los jóvenes a 
finalizar la educación obligatoria, es-
tudiar en el nivel superior o formarse 
profesionalmente.

Los requisitos de edad para acceder 
varían según la línea de beca. Para Pro-
gresar Obligatorio los estudiantes de-
ben tener entre 16 y 24 años. Para Pro-
gresar Superior entre 17 y 24 o hasta 30 
si están avanzados en la carrera (para 
Enfermería no hay límite de edad). En 
tanto para Progresar Trabajo deben te-
ner entre 18 y 24 años, ampliándose a 
40 para quienes no poseen trabajo for-
mal registrado. 

En todas las líneas, pueden inscri-
birse aspirantes de hasta 35 años de 
edad si tienen hijos menores de 18 a 
cargo y pertenecen a hogares monopa-
rentales.

En el nivel obligatorio la trayectoria 
no debe verse interrumpida. La asis-
tencia a clase será monitoreada en 3 
certificaciones anuales. Además, los 
estudiantes deberán realizar un curso 
de orientación vocacional y laboral de 
carácter obligatorio. Tendrá una dura-
ción de dos meses y se organizará en 
módulos autoasistidos. El cobro de la 
beca estará sujeto a su realización.

En cuanto a las becas de nivel supe-

ABREN LAS INSCRIPCIONES A BECAS 
PROGRESAR 2024

rior para estudiantes avanzados, se pa-
sará del requisito mínimo de dos ma-
terias del año anterior aprobadas al 50 
por ciento de materias del año anterior 
aprobadas. 

Quienes tuvieron beca en 2023 y no 
alcanzan el 50 por ciento de materias 
aprobadas según el plan de estudios 

de ese año, podrán aplicar al progra-
ma. Sin embargo, si son adjudicados, 
percibirán la cuota de transición esta-
blecida para 2024, que será un 80 por 
ciento del monto mensual de la beca. 
Quienes quieran acceder a la beca por 
primera vez, deberán cumplir con el 
requisito del 50 por ciento de materias 

aprobadas del plan de estudios cursa-
do en 2023 y, de ser adjudicados, per-
cibirán el 100 % del monto mensual de 
la beca.

Quienes deseen inscribirse podrán 
hacerlo en la web Progresar:

https://www.argentina.gob.ar/edu-
cacion/progresar

EDUCACIÓN
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CONTINUAN LAS 
ACTIVIDADES POR EL MES 
DE CONCIENTIZACIÓN DEL 
AUTISMO

En línea con su compromiso por la 
inclusión y la sensibilización sobre los 
Trastornos del Espectro Autista (TEA), 
el Municipio de Tolhuin continúa lle-
vando adelante diversas iniciativas en 
el marco del Mes de Concientización 
sobre el Autismo. Desde este 10 de 
abril, la ciudad cuenta con el encen-
dido de las luces azules en las letras 
corpóreas y en el edificio municipal, 
los cuales permanecerán así durante 
todo el mes.

Una de las próximas actividades 
previstas es el “Encuentro para Fami-
lias: Abrazando la Diferencia”, que se 
llevará a cabo el viernes 12 de abril a 
las 16:00 horas en el edificio de Turis-
mo y Producción, ubicado en Rupatini 
51. 

Esta iniciativa, articulada con la 
Dirección de Abordaje Integral y coor-
dinada por la Licenciada Andrea Sosa, 

tiene como objetivo brindar un espacio 
de escucha y contención para fortalecer 
los lazos familiares.

Asimismo, en los próximos días se 
realizará una recorrida por los comer-
cios que se han sumado a la iniciati-
va de la “Hora Silenciosa”, destinada a 
sensibilizar sobre las necesidades de las 
personas con autismo en entornos co-
merciales.

Además, como cierre de las activi-
dades, se llevará a cabo una jornada 
recreativa junto con la Secretaría de De-
porte, promoviendo el entretenimiento 
y la integración de toda la comunidad.

Estas iniciativas son parte del com-
promiso de Tolhuin por promover la 
inclusión y la concientización sobre los 
Trastornos del Espectro Autista (TEA), 
buscando generar espacios de apoyo y 
contención.

SE VIENE LA 2ª EDICIÓN DE 
LA FERIA “HECHO EN RÍO 
GRANDE”

Este fin de semana, el Paseo Can-
to del Viento será escenario de este 
evento que reunirá a emprendedores, 
productores y artesanos de nuestra 
ciudad. Las familias se podrán acer-
car desde las 11 hasta las 19 horas, a 
Fagnano 650. De esta manera, el Mu-
nicipio promueve la producción local 
y fomenta el consumo de productores 
regionales.

“Hecho en Río Grande” es una pro-
puesta organizada por la Subsecretaría 
de Desarrollo Productivo, a través de 
las direcciones de Desarrollo Local y 
Desarrollo Agroproductivo. La segun-
da edición de este evento se realizará 
este sábado 13 y domingo 14, en el Pa-
seo Canto del Viento (Fagnano 650), de 
11 a 19 horas.

Reunirá a productores locales, em-
prendedores y artesanos para ofrecer 
una amplia variedad de productos de 
alta calidad. Bajo el lema “Soberanía 
Alimentaria y Valor Agregado”, desde 
el Municipio se busca ponderar la pro-
ducción local y fomentar el consumo 
de productos regionales. 

Cabe destacar que, por primera 
vez, el Punto de Ventas contará con 
carne de cerdo producidos en las Cha-
cras de zona sur. 

A través de esta Feria, el Paseo Can-
to del Viento se posiciona como un 
espacio donde las familias pueden 
acceder a la producción riograndense 
de la mano de alimentos y productos 
hechos en nuestra ciudad. Asimismo, 
la propuesta visibilizará la creatividad 
y la innovación de las y vecinos para 
transformar materias primas locales 
en productos únicos. 

Además, las y los riograndenses 
podrán sumarse a talleres, charlas y 
degustaciones para compartir y dar 
conocer los procesos de producción 
locales.

Durante el evento, el Municipio 
lanzará su línea propia para promover 
emprendimientos con procesos ami-
gables con el medio ambiente, en el 

marco del Programa “Empleos Verdes 
Locales” - una iniciativa llevada ade-
lante en 2023 con la Red Argentina de 
Municipios Frente al Cambio Climáti-
co-.

Dando continuidad por segundo 
año consecutivo a la Feria “Hecho en 
Río Grande”, desde el Estado Munici-
pal se reafirma la importancia de esta 
iniciativa para dar valor agregado a la 
producción local y ponderar el esfuer-
zo que realizan emprendedores y pro-
ductores para lograr una Río Grande 
con más producción y más trabajo.

RÍO GRANDE TOLHUIN



  TIEMPO FUEGUINO | 12 de Abril  de 202412 | 

USHUAIA (Por Lien Tapia).- El tor-
neo más importante del Futsal capita-
lino continúa con su recta inagotable. 
Este domingo en el Gigante del Sur se 
jugará la cuarta fecha de certamen y 
ahí, Camioneros o Mercantil prometen 
ser los protagonistas del fin de semana. 

Inicia la siempre bienvenida vigilia 
hacia el fin de semana. Desde el mo-
mento preciso en qué el fixture me-
rodea las pantallas de los aparatos de 
aquellos que ven en la caprichosa el 
único norte, la espera se vuelve manija 
y la manija incertidumbre. 

Todos queremos ser parte del show 
maximo de la 40x20, todos, aunque se-
pamos que falta mucho, queremos es-
tar al tanto de lo que acontece, de cómo 
los elencos transitan este nuevo año, de 

FUTSAL

CAMIONEROS - MERCANTIL, EL DUELO DE LA CUARTA
donde uno podría o debería poner sus 
fichas. Por eso, hacía allá vamos. 

Mostrar credenciales
A excepción de Escuela B y Cuervos 

FDM, que se postulan como claros can-
didatos. El femenino parece tener en el 
resto de sus elencos ciertas dudas, una 
mezcla de aciertos y desaciertos que, si 
bien no parecen aún un problema, de-
berían empezar a parecerse a certezas, 
y para eso, para mostrar la chapa, esta 
fecha es ideal. 

El domingo en la casa del Camión, la 
máxima categoría de ellas pondrá cuar-
ta desde temprano. El juego dominical 
se abrirá entre el último finalista del 
Apertura y el máximo postulante a lu-
char el título. Lasserre y Cuervos FDM 
chocan en lo que para las Flúo será una 

prueba de fuego en un torneo que ini-
ció de forma muy amarga. 

Millo Blanco tendrá que tratar de 
reponerse ante el siempre dinámico 
Poli D, en tanto que AATEDYC y Es-
cuela de Futsal MB prometen uno de 
los encuentros más parejos y de mayor 
incógnita de la jornada, para ambos, la 
victoria sería una bocanada de aire y 
una aparente confirmación hacia algo 
más grande. Escuela G que suele ser 
de los más poderosos deberá revalidar 
esa pretensión frente a un HAF alicaí-
do. 

La cuarta del femenino, en efecto, 
se cerrará el domingo, pero no en el 
Gigante del Sur. Será en el Petrina y a 
las 22 horas. Ahí Escuela B, el titán de 
esta división, se cruzará con CAM-

POLTER que llega invicto y escolta a esta 
cita. Ahí, las de Anahí Vigil tendrán una 
vez más una de esas pruebas que tanto 
le gustan para poder medir a los retado-
res. Para el Gallito de Calderón, Ricaldez 
y Aravena, será la chance clara de subirse 
al ring frente a un peso pesado y saber a 
partir de allí cuál es el rumbo real a tomar. 

Zona de riesgo
La Élite de nuestro Futsal verá acción 

a partir de las 16 del domingo. Y no será 
con cualquier inicio, será con uno de 
altísimo voltaje, lleno de pretensiones, 
análisis y nivel. Camioneros y Mercantil 
colisionarán una vez más en una pista de 
juego. 

Los de Albarracín, que llegan de ga-
narle a Los Andes y que ya conocen el sa-
bor de la derrota en este Apertura, busca-
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A partir del mismo, ambas partes 
se comprometen a trabajar de forma 
conjunta en lo que respecta a Pla-
nificación Urbano-Territorial, De-
sarrollo del Hábitat Arquitectónico 
Sustentable y el Patrimonio Cultural.

La rúbrica fue encabezada por la 
secretaria de Obras Públicas, Silvina 
Mónaco; la subsecretaria de Hábitat 
y Ordenamiento Territorial, María 
Florencia Ortiz, y la presidenta del 
Colegio de Arquitectos de Tierra del 
Fuego, Paula Alderete. 

Dicho Convenio de colaboración 
y Cooperación se fundamenta en la 
necesidad de interactuar en los cam-
pos de la Planificación Urbano-Te-
rritorial, del Desarrollo del Hábitat 
Arquitectónico Sustentable y el Pa-
trimonio Cultural, en pos de fortale-

CONVENIO CON EL COLEGIO DE 
ARQUITECTOS DE TIERRA DEL FUEGO

RÍO GRANDE

cer las capacidades humanas y los 
recursos locales.

Mediante esta articulación, se 
busca propender una mejora real 
en la calidad ambiental del hábitat 
construido, entendiendo que esto 
es imprescindible para el desarrollo 
humano integral en la región, y par-
ticularmente dentro del ejido urba-
no de Río Grande.

Asimismo, ambas instituciones 
trabajarán de forma mancomunada 
para potenciar sus capacidades de 
investigación, difusión y fomento 
del patrimonio  local.

Al respecto, la subsecretaria de 
Hábitat y Ordenamiento Territorial, 
María Florencia Ortiz, sostuvo que 
“esta firma es producto de un traba-

rán hacerle pasar un mal rato a los de 
Bonvehi que llegan como líderes y uno 
de los invictos. 

Así, un choque que tiene como an-
tecedente inmediato un catedrático 
triunfo del Camión sobre Mercantil en 
la semi del Clausura, se vivirá a dientes 
apretados en búsqueda de sumar de a 
tres y acomodarse un poco más en la 
tabla de clasificados a playoffs.

La jornada continuará con idéntica 
intensidad. UOM y Galicia saltarán a 
la arena de juego para buscarse las he-
ridas y tratar de lastimar de gravedad 

a su oponente. Si los de Arce suman 
de a tres podrán ser escoltas e inclu-
so alcanzar la cima. Si el que suma 
es el Galo, seguirá de mínima siendo 
el único escolta del Apertura, condi-
mentos sobran. 

Otro duelo interesante y parejo 
brillará a continuación. Los Andes y 
AEP, dos de ideas similares, buscarán 
salir del fondo de la tabla y sumar su 
primera victoria, lo cual, no solo les 
daría aire en búsqueda de la clasifi-
cación, sino también aliviara un poco 
esa escalera que baja hacia los pues-

tos de descenso. 
Comercio y Pratt tendrán el pro-

tagónico a partir de las 20. Es una 
prueba de fuego para ambos. Los de 
Ralinqueo cosechan cuatro puntos y 
tratarán de doblegar al siempre im-
predecible Pratt para afianzarse y no 
correr riesgos mientras que los de la 
colectividad, que perdieron con baile 
los dos primeros juegos, se repusieron 
al derrotar en la fecha tres a Andes del 
Sur con un Seba Guala superlativo y 
tratarán de seguir esa senda. 

El domingo de acción finalizará 

con HAF y Andes del Sur. Algo que pare-
cería de polos opuestos pero que no deja 
de ser siempre un riesgo para el bicam-
peón que sabe bien como cada rival lo 
quiere enfrentar y bajarlo de la cima. Los 
de Oyarzo, por su parte, no arrancaron 
de la mejor manera el año y tendrán está 
prueba durísima, pero siempre bienveni-
da, para tratar de levantar cabeza. 

La cuarta dejará sin dudas la vara muy 
alta, tanto para los que merodeen en la 
cima como para los que desde el fondo 
de la tabla se encuentren con la certeza 
de que no queda otra que sumar.

jo que viene desde hace tiempo, y 
que tiene como objetivo mejorar el 
servicio que se brinda a los vecinos 
y vecinas, tanto desde el Municipio 
como desde el Colegio”. 

En tanto, remarcó que el Conve-
nio “representa un paso significa-
tivo hacia el desarrollo sostenible y 
la mejora continua del entorno ur-

bano en beneficio de la comunidad 
riograndense”. 

De esta forma, ambas institu-
ciones se comprometen a brindar 
un mejor servicio en respuesta a las 
necesidades de la comunidad, reco-
nociendo las cuestiones relativas a 
la solidaridad social, el empleo y la 
producción.
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En una acción articulada entre la 
Secretaría de Cultura y Educación y la 
Secretaría de Asuntos Malvinas, la Mu-
nicipalidad de Ushuaia llevará adelan-
te la muestra “Malvinas, ningún suelo 
más querido”. La iniciativa, que se da 
en el marco del 42° Aniversario de la 
Gesta de Malvinas y el 30° Aniversario 
de la Inauguración del Monumento 
Nacional “Héroes de Malvinas”, tendrá 
su inauguración el día lunes 15 en el es-
pacio Pensar Malvinas.

La iniciativa, que se extenderá has-
ta el 30 de abril y podrá ser visitada de 
lunes a domingo entre las 10:00 y 18:00 
horas, propondrá a las y los asistentes 
un circuito de actividades que involu-
cran el espacio Pensar Malvinas “Casa 
Torres”, el Museo de la Ciudad, “Casa 
Pena”, y la Antigua Casa Beban.

El espacio Pensar Malvinas contará 
con la muestra “Objetos y Fotografías 
de Malvinas”, donde se exhibirán foto-
grafías de la flora, fauna y geología de 
las Islas, siendo provistas las mismas 
por Veteranos de Malvinas y el Centro 
de Ex-Combatientes. En el caso del 
Museo de la Ciudad, se desarrollará 
la muestra “Ushuaia 1982” que a tra-
vés de una ambientación histórica y la 
presentación de material audiovisual 
producido en conjunto con la subse-
cretaria de Comunicación Pública ex-
pone testimonios de vecinos y vecinas 
sobre aquel abril de hace 42 años en el 
cortometraje “Aquel 2 de abril del ‘82”. 
Asimismo, se sumará el trabajo de re-
copilación de alumnos y alumnas del 
colegio secundario Ernesto Sábato so-
bre las perspectivas de los medios de 
comunicación de la época.

Las actividades también tendrán 
un componente infantil con la presen-

ABRE LA MUESTRA “MALVINAS, 
NINGÚN SUELO MÁS QUERIDO”

USHUAIA

tación de “Zamba viaja a las Malvinas” 
en la Antigua Casa Beban. Allí, las y los 
chicos podrán disfrutar del capítulo de 
Paka Paka referido al ecosistema e his-
toria de las Islas, complementado por la 

propuesta del programa educativo de 
Arte y Patrimonio que llevará adelan-
te una actividad recreativa de recono-
cimiento patrimonial de la naturale-
za de nuestro territorio.

Belén Molina, secretaria de Cultura y 
Educación, resaltó que “esta propuesta 
de abordaje integral responde a la firme 
convicción de reclamo soberano sobre 
las Islas Malvinas que impulsa nuestro 
intendente Walter Vuoto, acercando una 
agenda variada de actividades para este 
mes de abril”.

“Esta iniciativa, que toma como eje 
Pueblo Viejo acercando a vecinos y veci-
nas un pedacito de nuestras Islas, reme-
mora la gesta de hace 42 años, así como 
fortalece y visibiliza el sentimiento mal-
vinero que todas y todos los fueguinos 
llevamos a flor de piel” finalizó la funcio-
naria.

Por su parte el secretario de Asuntos 
Malvinas, VGM Daniel Arias, resaltó que 
“nos pone muy contentos presentar esta 
propuesta para este mes tan importante 
junto a la Secretaría de Cultura. Este tra-
bajo nos permite seguir malvinizando y 
entrando en contacto con las y los más 
chicos para contarles sobre nuestro re-
clamo soberano sobre el archipiélago”.

Para conocer más sobre la muestra 
“Malvinas, ningún suelo más querido”, 
así como la agenda de actividades en el 
marco del 42° Aniversario de la Gesta de 
Malvinas y el 30° Aniversario de la Inau-
guración del Monumento Nacional “Hé-
roes de Malvinas”, las y los interesados 
podrán acceder a las redes de la Secreta-
ría de Cultura y Educación en @cultura-
yeducacionush.



12 de Abril de 2024 | TIEMPO FUEGUINO  |  15

Durante la reunión se trató el pro-
yecto presentado por el concejal Fede-
rico Runin que busca bajar la velocidad 
máxima en avenidas de la ciudad de 60 
km/h a 50km/h. En la reunión, también 
estuvieron en carácter de invitados la 
Licenciada María Cristina Isoba, en re-
presentación de la ONG “Luchemos por 
la Vida” y el Secretario de Protección Ci-
vil Provincial, Pedro Franco.

Tras el encuentro, el concejal Runin 
expresó agradecimiento hacia los invi-
tados por participar y brindando su ex-
periencia en la reunión. 

En este sentido agradeció a “la ONG 
‘Luchemos por la Vida’ que se hizo pre-
sente de manera virtual, siendo que sus 
expresiones giraron en torno a la im-
portancia de las características de este 
proyecto, que tiene justamente la dis-
minución de la velocidad máxima en 
Avenidas”.

Además, el edil señaló que “digna-
mente nos explicaba la cantidad de mu-
nicipios y ciudades en el país en el que 
se ha estado adaptando esta tendencia 
que, como bien lo explicó María Cristi-
na, de “Luchemos por la Vida”, es una 
tendencia mundial que se ha estado re-

Este jueves se realizó una Comisión de Tránsito y Seguridad Vial que fue encabezada por el titular de la misma, concejal Federico 
Runin, y de la misma participaron la presidente del Concejo Guadalupe Zamora y los ediles Lucía Rossi, Florencia Vargas, Maximiliano 
Ybars, Matías Löffler, Alejandra Arce, Walter Abregù  y Jonatan Bogado. 

SE LLEVÓ ADELANTE LA COMISIÓN DE 
TRÁNSITO Y SEGURIDAD VIAL 

plicando en varios municipios del país, 
inclusive en la Patagonia”.

Luego agregó que “estuvimos ha-
ciendo un relevamiento in situ en cada 
una de las Avenidas, que son las que se 
incorporan dentro del proyecto de or-
denanza y en base a eso poder trabajar 
en la prevención, en la educación, en la 
información, porque estamos conven-
cidos de que siempre que hablamos de 
seguridad vial, hablamos justamente 
del cuidado de la vida de nuestros ve-
cinos”.

Sobre las recomendaciones vertidas 
por “Luchemos por la Vida” comentó 
que “la representante de la asociación 
nos explicaba la importancia de acom-
pañar las medidas legislativas a nivel 
ejecutivo con complementos, como el 
lomo de burro, badenes, también habló 
de los radares, que son todas de algu-
na manera medidas y elementos que 
tienden en definitiva a trabajar sobre 
la prevención de nuestros ciudadanos 
para que disminuyan la velocidad y de 
esa manera todos nos podamos mane-
jar prudentemente y generar entornos 
seguros de circulación en las calles y 

CONCEJO DELIBERANTE RÍO GRANDE

avenidas”.
Finalmente aclaró el recorrido par-

lamentario que tendrá dicho asunto 
“el proyecto ya tomó estado parla-
mentario en la sesión pasada. Hoy 
el objetivo era justamente hacer un 
análisis de comisión, conjuntamente 
con nuestros pares y también poder 
escuchar la calificada opinión de los 

actores intervinientes. Seguramente en 
la próxima reunión parlamentaria ana-
lizaremos en qué momento aprobare-
mos esta norma, que nosotros creemos 
realmente positiva, porque está involu-
cra la vida de los vecinos. Solicitamos 
dictamen, que es el trámite parlamen-
tario para que este proyecto se pueda 
transformar en ordenanza”.

El concejal Jonatan Bogado pre-
sentó en la última sesión un proyecto 
de ordenanza que pasó a comisión, y 
en el cual propone la creación de la 
Escuela Municipal de Conducción 
de Vehículos y la implementación 
del Parque de Práctica de Manejo. Al 
respecto, el edil explicó que “la segu-
ridad vial es un tema de vital impor-
tancia y requiere de acciones con-
cretas para promover la formación y 
concientización en esta materia”.

De este modo, Bogado planteó 
establecer un Fondo Municipal de 
Educación Vial. El mismo podrá ser 
financiado a través de fondos nacio-
nales y provinciales destinados a la 
educación vial, aportes y donaciones 
de empresas interesadas en promo-
ver la seguridad vial, asimismo, me-
diante fondos municipales como los 
pagos de impuestos, multas de trán-
sito, ingresos del impuesto automo-
tor.

Al respecto, el edil manifestó que 
la creación del Fondo de Educación 

El concejal Jonatan Bogado planteó establecer un Fondo Municipal de Educación Vial con el objetivo de garantizar la implementación 
de políticas de educación vial en el ámbito local. “La tasa de siniestralidad vial se ha incrementado y es necesario accionar al respecto” 
sostuvo.

PROPONEN CREAR LA ESCUELA MUNICIPAL DE 
CONDUCCIÓN Y EL PARQUE DE PRÁCTICA DE MANEJO

Vial permitirá contar con recursos 
específicos destinados a generar pro-
gramas y actividades relacionadas 
con la educación vial en la ciudad, 
“teniendo en cuenta que la tasa de 
accidentes es un tema que preocupa 
y no se soluciona solo con bajar las 
velocidades máximas, sino con gene-
rar mayor conciencia y ser más rigu-
rosos en el acceso a los permisos de 
conducir”.

Por último, el concejal sostu-
vo que “queremos que el Ejecutivo 
pueda realizar convenios con insti-
tuciones y organizaciones no guber-
namentales para el efectivo cumpli-
miento de los objetivos de la Escuela 
Municipal de Conducción de Vehícu-
los. Y en cuanto a la creación de es-
pacios específicos para la práctica de 
conducción, resulta indispensable 
para la formación de conductores 
responsables que emplean vehículos 
automotores, ciclomotor y bicicletas 
y micromovilidad”.

CONCEJO DELIBERANTE RÍO GRANDE
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LA CGT HARÁ UN NUEVO PARO GENERAL EL 9 
DE MAYO

CAÍDA DE FONDOS NACIONALES

El Consejo Directivo de la CGT puso 
fecha para el próximo paro general en 
contra del ajuste que lleva adelante el 
Gobierno de Javier Milei: el 9 de mayo. 
Los dirigentes confirmaron, además, 
la organización de un acto para el Día 
del Trabajador el 1 de mayo y la parti-
cipación en la marcha convocada por 
las universidades nacionales el 23 de 
abril.

“El día 9 de mayo vamos a realizar 
una jornada de huelga por 24 horas, 
por los temas que vienen siendo siste-
máticos en término de ajuste”, confir-
mó Héctor Daer, cotitular de la CGT y 
secretario general de la Federación de 
Asociaciones de Trabajadores de la Sa-
nidad, en conferencia de prensa.

“Tenemos una discusión muy clara 
sobre el ajuste en el sector de jubilados 
y pensionados, no se puede ajustar so-
bre los sectores más vulnerables. Tam-
bién queremos resolver las cuestiones 
salariales, porque no puede ser que el 
estado se desentienda de las negocia-
ciones por un lado, pero luego cometa 
la torpeza de, una vez que esas nego-
ciaciones se acordaron, no homolo-
garlas”, agregó el sindicalista.

Asimismo, detalló que este “plan de 
acción” que la CGT ha consensuado in-
cluye diversas actividades: “La primera 
es el día 23 de abril. Vamos a acompa-
ñar la movilización de los sectores uni-
versitarios en defensa de la educación 
pública. También, vamos a movilizar-
nos en una marcha el día 1 de mayo, 
donde la reivindicación tendrá que ver 
no solamente con la conmemoración 
de esta fecha histórica sino también 
tendrá como agenda un documento 
del país que nosotros planteamos, en 
el que discutiremos cuestiones que se 
han desbaratado en este último tiem-
po”, afirmó.

GREMIALES

MILEI MINIMIZÓ EL BROTE DE DENGUE
En Miami, el presidente minimi-

zó el brote de dengue y descartó una 
campaña de vacunación porque, se-
gún su opinión, cuando haya que dar-
se la segunda dosis “los mosquitos ha-
brán desaparecido”.

A pesar del brote que azota gran 
parte del país, con cantidad récord de 
casos, Javier Milei aseguró que el Go-
bierno no aplicará la vacuna contra 
el dengue porque, según su opinión, 
cuando haya que darse la segunda do-
sis “los mosquitos habrán desapareci-
do”.

Durante una exposición ante alum-
nos de la Universidad de Florida, en 
Miami, el Presidente dijo que “he reci-
bido la crítica muy torpe de parte de un 

senador (en alusión a Martín Lous-
teau), que además encima es econo-
mista. Se estaba quejando porque los 
repelentes estaban subiendo”.

“Hay una epidemia de mosquitos, 
un montón de mosquitos porque no 
se hizo campaña el año anterior, sí, 
claro, hay mosquitos. Al otro año hay 
epidemia de mosquitos, el famoso 
dengue”, dijo.

Y agregó que “este torpe, mediocre 
y pésimo economista, para ser edu-
cado, dijo que era por el Presiden-
te, porque ‘acá tenemos un fallo del 
mercado. Como el Estado tiene más 
información tiene que resolverlo’. Un 
conjunto de estupideces verdadera-
mente fenomenales”, afirmó Milei.

NACIONALES

El Consejo Directivo puso la fecha para la medida de fuerza. La central obrera también organizará una marcha por el Día del Trabajador 
y se plegará a la manifestación en defensa de la universidad pública el próximo 23 de abril.

El anuncio de la CGT se da apenas 
un día después de que la central fuera 
recibida por primera vez por el Gobier-
no. El jefe de Gabinete, Nicolás Posse 
y el ministro del Interior, Guillermo 
Francos, habían caracterizado la reu-
nión como “constructiva, reflexiva, sin 
violencia”.

Sin embargo, la aceptación por par-
te del Ejecutivo de no tocar la ultraac-
tividad de los convenios colectivos y 
mantener la cuota solidaria que los 
gremios reciben de los trabajadores no 
afiliados —que estaban incluidas en el 

nuevo proyecto de ley ómnibus—, 
no resultó suficiente como para que 
la central obrera detuviera el plan de 
lucha.

Daer reconoció que “fue positi-
vo que el Gobierno nos convocara 
a dialogar”, pero al mismo tiempo 
remarcó que “hay una sumatoria de 
situaciones que están irresueltas y la 
perspectiva de que se sigan acrecen-
tando nos va a llevar a una caída del 
poder adquisitivo”. 

“No podemos permitir que todo 
se libere y que los salarios tengan 

límites en las discusiones. Somos or-
ganizaciones sindicales responsables 
que tenemos en claro cuáles son los 
límites y cuáles son las posibilidades 
de cada una de nuestras actividades 
para llevar adelante cada una de las 
negociaciones salariales”, sostuvo 
Daer. Y cerró: “El ajuste de precios, de 
tarifas y esta intención de achicar los 
salarios a lo único que nos va a llevar 
es a un proceso recesivo, a un nivel 
que es inaceptable. Por ese motivo to-
mamos la decisión de convocar a un 
paro de 24 horas para el 9 de mayo”.  
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EL GOBIERNO RESPALDÓ A MARTÍN MENEM Y 
LE SOLTÓ LA MANO A ZAGO Y PAGANO

La interna abierta que ocurrió ayer 
en Diputados tuvo como protagonis-
ta a Menem por ordenar, vía mail, la 
suspensión de la reunión que buscaba 
darle la presidencia de la Comisión de 
Juicio Político a la oficialista Pagano; 
y a Zago por desobedecer la orden del 
presidente de la Cámara y avanzar con 
la designación de la diputada, con las 
firmas de legisladores de Unión por la 
Patria, la Coalición Cívica y una parte 
del radicalismo.

Zago aseguró esta mañana que de-
signar a Pagano al frente de esa comi-
sión era la voluntad del jefe de Estado. 
“Tenía todo acordado con el presiden-
te Milei, como siempre lo hice”, ase-
guró e insistió: “Él me dio el ok, pero 
después quizás otras personas creen 
que tiene el derecho de cambiar”. 

En ese tono, el ex titular del bloque 
oficialista acusó a Menem de “men-

Con el presidente Javier Milei de viaje en Estados Unidos, la Casa Rosada salió a respaldar al presidente de la Cámara de Diputados, 
Martín Menem, en el escándalo que protagonizó este miércoles con el diputado Oscar Zago, que terminó siendo expulsado de la 
presidencia del bloque oficialista. “La comisión no llegó a conformarse”, sostuvo el vocero presidencial, Manuel Adorni, y consideró 
que, por eso, la diputada Marcela Pagano “nunca fue la presidenta” de la Comisión de Juicio Político.

CONGRESO

tirle al Presidente sobre cómo son 
los hechos” y lo desautorizó como 
autoridad de la Cámara baja por la 
maniobra de suspender la reunión a 
último momento e incluso ordenar 
detener la transmisión que se hacía 
por el canal de You Tube de Diputa-
dos TV. “Si no conocen el reglamento, 
que se pongan a hojearlo un poco”, 
apuntó. 

Sin embargo, las palabras de 
Adorni parecen convalidar todo lo 
hecho por Menem, que se conoce tie-
ne detrás las órdenes de “la jefa”, la 
secretaria general de la Presidencia, 
Karina Milei. La hermana del pre-
sidente llevaba tiempo intentando 
desbancar a Zago, quien finalmente 
fue expulsado del bloque en la noche 
de ayer, durante una reunión de en-
tre 36 diputados de la Libertad Avan-
za —solo se habían ausentado Mar-

cela Pagano, Zago, Cecilia Ibáñez y 
otros dos legisladores del MID—. 

Las palabras de Adorni llegaron 
tras una reunión de Gabinete, en-
cabezada por el jefe de ministros 
Nicolás Posse, por lo que sería ex-
traño que el Presidente de viaje no 
hubiese sido consultado sobre el 
asunto. El vocero defendió a Me-
nem, dijo que actuó “conforme y 
dentro del reglamento”, a pesar de 
las críticas de Zago, y minimizó la 
pelea ocurrida mientras se intenta 
negocias la aprobación de la nueva 
Ley Ómnibus. “No siempre esta-
mos de acuerdo”, le dedicó Adorni 
a Zago. ¿Fin?

Zago confirmó esta mañana que 
conformará un interbloque con 
los legisladores del MID, mientras 
que Pagano no volvió a hablar tras 
el escándalo. No estuvo en la reu-

nión de bloque de ayer ni fue nom-
brada por el expulsado como nueva 
integrante de su interbloque. Según 
informó la agencia NA, Pagano es-
perará a hablar con Milei a la vuelta 
de Estados Unidos y, hasta entonces, 
se asesorará legalmente. Tampoco 
renunció al cargo de presidenta de 
Comisión, que ayer le otorgaron los 
diputados de la oposición presentes. 

En los pasillos de Balcarce 50 ase-
guran que “Zago es historia”, informó 
la agencia NA, y se desentienden del 
conflicto: “Es otro poder. Es un tema 
de ellos”, se justifican. El diputado 
oficialista destratado señaló que de-
trás de la jugada de Menem y Karina 
Milei está la disputada por el acuerdo 
legislativo con el PRO. “El Presidente 
tiene un deseo de que hagamos una 
alianza con el PRO y hay diputados 
que no lo quieren”, sostuvo.

“SI LA POLÍTICA NO RESUELVE 
ESTOS TEMAS, LA JUSTICIA LO 
RESOLVERÁ”

Mientras se esperan definiciones so-
bre el megaDNU y otras medidas de Javier 
Milei, el presidente de la Corte Suprema se 
mostró poco partidario de que los tribuna-
les diriman las disputas políticas, pero, a la 
vez, avisó que si el Gobierno y el Congreso 
no resuelven los conflictos la Justicia inter-
vendrá.

El presidente de la Corte Suprema, Ho-
racio Rosatti, dejó en claro qué están ha-
ciendo con respecto al megaDNU dictado 
por Javier Milei y otras medidas del Gobier-
no. “Hay que darle una chance a la políti-
ca. Si no resuelven estos temas, la Justicia 
lo resolverá”, indicó. Fue una declaración 
de dos filos: por un lado, se mostró poco 
partidario de la judicialización de todas las 
cuestiones políticas. Pero, por otro, fue un 
doble mensaje al Gobierno y al Congreso: 
un mensaje que dice que les están dando 
tiempo, pero que si no encuentran una so-
lución la Corte terminará por intervenir. El 
planteo es particularmente válido para el 
caso de las prepagas, donde está en juego 
el derecho a la salud: hasta ahora, la Corte 
no hizo nada y observa cómo el Gobierno 
se enreda entre la desregulación que dis-
puso y el escenario de aumentos descon-
trolados que se instaló.

Rosatti contestó, en rigor, a una pre-
gunta sobre las demandas hechas por 
distintas provincias ante la Corte y los 
tiempos que maneja el máximo tribunal, 
aunque sus declaraciones pueden leerse 

como una respuesta más amplia. “No nos 
gusta que los temas de la política se judi-
cialicen antes de tiempo”, señaló el presi-
dente de la Corte, que había sido invitado 
a un evento en el Rotary Club.

Allí dijo que espera que la política re-
suelva los temas pendientes (entre ellos, el 
DNU 70). Por si no había sido suficiente-
mente claro, se mostró partidario de que 
“se resuelvan en el ámbito parlamenta-
rio”. Es decir, en el caso del decreto, en la 
Cámara de Diputados que, tras el rechazo 
del Senado, tiene la postestad de anularlo 
o ratificarlo.

No obstante, Rosatti también dejó una 
advertencia sobre lo que hará la Corte si 
los sectores políticos no pueden, no saben 
o no quieren resolver los temas conflicti-
vos planteados entre la Nación y las pro-
vincias: “Si no, lo resolveremos en un tiem-
po razonable”, indicó. No dio pistas sobre 
cuál sería para él ese “tiempo razonable”. 

Por otro lado, evitó dar respuesta sobre 
la viabilidad de que mujeres sean nombra-
das como integrantes de la Corte Suprema 
de Justicia y aclaró que, en el contexto ac-
tual, sus dichos podrían ser “mal interpre-
tados”. Milei optó por no enviar ningún 
pliego de una mujer para completar la 
Corte: en su lugar, seleccionó a dos varo-
nes, el juez federal Ariel Lijo y el catedrático 
cercano al Opus Dei Manuel García Man-
silla.

“Hay que darle una primera chance a 

HORACIO ROSATTI

la política: hay charlas, reuniones, nego-
ciaciones en el Congreso que seguimos 
con avidez, pero si la política no resuelve 
este tema la Justicia lo resolverá. No nos 
gusta que la judicialización sea el atajo 
para resolver los temas que no resuelve 
la política. Apostamos que estas cues-
tiones se resuelvan en el ámbito parla-
mentario o en el que sea; si no, lo resol-
veremos en un tiempo razonable”, fue 
la frase completa que dejó el presidente 
de la Corte. Rosatti también dijo que la 
relación “entre la política y la Justicia es 
a veces tensa, difícil. La política quiere 
definiciones rápidas, generales y el juez 
resuelve casos particulares, tiene su rit-
mo la cabeza del juez, que está puesta en 
restablecer el orden jurídico”. “Si el juez 
no entiende al político y el político no 
entiende al juez, la forma de acortar esta 
brecha es a partir del diálogo institucio-

nal”, consideró.
Sobre las políticas del Gobierno ac-

tual, Rosatti aclaró que la Constitución  
“no prohíbe la intervención del Estado, 
sino que señala que el Estado es el que 
debe favorecer” a la población en cues-
tiones como la educación o la salud.

Rosatti también dejó una adverten-
cia sobre las tarifas de los servicios pú-
blicos. Dijo que la Corte no interviene 
sobre decisiones políticas, pero sí pue-
de fallar sobre sus consencuencias y dio 
el ejemplo del 2017, durante el gobierno 
de Mauricio Macri. “El juez no cuestio-
na la decisión política del gobernante, 
sino que se pronuncia sobre las conse-
cuencias con un criterio restrictivo. La 
Corte ya analizó el asunto teniendo en 
cuenta los parámetros de la razonabi-
lidad o confiscatoriedad de las tarifas”, 
recordó.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

Después de varias postergaciones, 
el 30 de abril vence el plazo para que 
Mercado Pago ponga en marcha de la 
interoperabilidad de los códigos QR 
para los pagos con tarjeta desde las bi-
lleteras virtuales ordenada por el Banco 
Central, lo que pondrá un punto final a 
la pulseada de meses entre los bancos y 
las fintech .

Así lo confirmó ayer el director del 
BCRA, Pedro Inchauspe, durante el 
evento “Payments Day”, donde aseguró 
que “la fecha del 30 de abril sigue fir-
me”. “Hay cosas para ajustar, pero esa 
fecha no va a moverse”, anunció, y se 
refirió, también, a la posibilidad de que 
Mercado Pago alcance o no un acuerdo 
con los bancos. 

“El Banco Central es el regulador, no 
se va a meter en un acuerdo comercial. 
El cumplimiento de una norma no pue-
de estar sujeto a un acuerdo comercial. 
Hemos hecho el esfuerzo para tener a 
todos los actores sentados en una mesa 
y la apertura no está sujeta a eso. Hay un 
objetivo del BCRA que tiene que ver con 
cuidar al usuario como ordena la Carta 
Orgánica. Y ese es el camino que cree-
mos q hay que seguir”, dijo.

Y confirmó que ese mismo día tam-
bién quedará desactivado el Débito Au-
tomático o Debin, un método de trans-
ferencia electrónica iniciado por quien 
cobra que, con la simple aceptación de 
quien paga, permite hacer pagos en for-
ma periódica.

Mercado Pago utiliza el Debin para 

MERCADO PAGO DEBERÁ ACEPTAR PAGOS QR CON 
TARJETA DESDE OTRAS BILLETERAS DESDE MAYO

que sus clientes carguen sus cuentas 
bancarias en su billetera por única vez 
y tengan sus fondos disponibles. El 
Banco Central decidió que ese meca-
nismo sea reemplazado por las “trans-
ferencias pull”.

Qué es la interoperabilidad de có-
digos QR

La interoperabilidad implica que 
los usuarios puedan pagar con el mis-
mo código QR, más allá de la aplica-
ción o plataforma con la que decidan 
hacerlo. Es decir, que el usuario pueda 
utilizar el código QR de Mercado Pago 
-ya sea físico en un cartel o digital en 
la pantalla de una terminal POS- , para 
abonar sus compras con cualquiera de 
las billeteras digitales de su teléfono, 
tanto de bancos como de fintech.

La iniciativa busca “mejorar la ex-
periencia de las personas usuarias y 
de los comercios, potenciar la inter-
conexión de los sistemas de pagos y 
prevenir la existencia de maniobras 
monopólicas”.

Mercado Pago posee más de 
500.000 comercios asociados al medio 
de cobro con QR, por el BCRA busca 
que “abra” sus códigos a los bancos y 
permita a sus aplicaciones participar 
de estas operaciones. Además, la re-
solución prevé que los usuarios pue-
dan pagar con tarjeta de crédito desde 
cualquier aplicación, independiente-
mente de quién sea el proveedor del 
código.

Qué implica el fin del Debin

Además, se reemplazará el mecanismo Debin por el de “transferencias pull”.

El cambio de normativa establece 
el reemplazo del fondeo de cuentas a 
través del Débito Inmediato (Debin) 
por el mecanismo de Transferencias 
Inmediatas Pull (TIP). 

La disposición del BCRA estable-
ce que los participantes del sistema 
nacional de pagos -bancos y billete-
ras virtuales- que actualmente usan 
Debin deberán discontinuar la ope-
ratoria y habilitar a sus clientes las 

transferencias TIP para “prevenir casos 
de fraude”. 

Una de las estafas más recurrentes es 
aquella en la que, por ejemplo, estafa-
dores se hacen pasar por compradores 
y engañan a los usuarios explicándoles 
que les enviaron una transferencia y ne-
cesitan que el usuario la acepte, cuando, 
en realidad, las víctimas aceptan que se 
envíe el dinero de su cuenta hacia la del 
estafador.

BANCO CENTRAL
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245
Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

6 ºc
Mínima 

5ºc
Mínima 

2ºc
Mínima 

6º c
Máxima 

9ºc
Máxima 

9ºc
Máxima 

8º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$1000,00

Venta
$1020,00

Venta
$ 0,0655

CLIMA

AUSTRAL
Tel: 421206
Belgrano 397

USHUAIA
Kuanip 540 
Tel: 431053

Compra
$0,0605

Máxima 

8ºc
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